

## 549 Referiert und diskutiert

## 556 Tipps &amp; Tricks

Die Kollageninjektion zur Augmentation des insuffizienten Stimmprothesenlagers

Collagen Injection for Augmentation of Periprotetic Leakage after Tracheo-Esophageal Voice Restoration

## 559 Originalien

**Nasennebenhöhlen**

- 559 Verbesserte Umsetzung der Resektionsgrenzen in der Nasennebenhöhlenchirurgie mit dem navigiert-kontrollierten Shaver  
G. Strauß, K. Koulechov, S. Stopp, M. Strauss, A. Pankau, M. Hofer, W. Korb, A. Dietz, J. Meixensberger, T. Lüth

**Rhinologie**

- 567 Wie verändern angenehme und unangenehme Gerüche die Atmung?  
H. Gudziol, B. Wajnert, G. Förster

**Varia**

- 573 Ergebnisse der 24-Stunden-pH-Metrie des Hypopharynx von 545 Patienten unter besonderer Berücksichtigung einer kritischen Auswertung  
A. Schlottmann, G. Witt, R. Dahl, D. Kleemann, Ä. Glass
- 580 Gemeinsame Stellungnahme zur Notwendigkeit präoperativer Gerinnungsdiagnostik vor Tonsillektomie und Adenotomie bei Kindern  
K. Hörmann
- 582 Der interessante Fall
- 582 Neurilemmome im Hals-Nasen-Ohren-Bereich – Drei Fallbeispiele  
Ö. Göktas, I. Lammert
- 586 Fernmetastasierung eines Azinuszellkarzinoms der Parotis nach 12-jährigem krankheitsfreien Intervall  
K. Smukalla, T. Kalinski, C. Motsch

## 559 Originals

**Paranasal Sinuses**

- 559 Improved Accuracy and Precision of the Automated Shaver (Navigated Control) in Functional Endoscopic Sinus Surgery  
G. Strauß, K. Koulechov, S. Stopp, M. Strauss, A. Pankau, M. Hofer, W. Korb, A. Dietz, J. Meixensberger, T. Lüth

**Rhinology**

- 567 How do Pleasant and Unpleasant Odours Change the Breathing Pattern?  
H. Gudziol, B. Wajnert, G. Förster

**Varia**

- 573 24-hour pH Monitoring of the Hypopharynx in 545 Patients with Special Regard to a Critical Data Evaluation  
A. Schlottmann, G. Witt, R. Dahl, D. Kleemann, Ä. Glass
- 580 Joint Statement on the Need for Preoperative Coagulation Tests before Adenotomy and Tonsillectomy in Children  
K. Hörmann
- 582 Cases of Interest
- 582 Neurilemmoma of the Head and Neck – Report of 3 Cases  
Ö. Göktas, I. Lammert
- 586 Distant Metastases on Acinic Cell Carcinoma of the Parotid Gland after 12 Years Symptom-free Interval  
K. Smukalla, T. Kalinski, C. Motsch